☆★住みやすく感じている方の自由意見★☆

年代	自由意見
	自然豊かで癒される。市内に行くにも都城、霧島、国分に行くにも丁度いい距離だ
	から。
	学校が近い。
10 歳代	田舎ではあるけど、買い物する所はちゃんとあるし、みんな優しいから。
	老人ホームやグループホーム、就労移行支援が多くあるから。
	遊びに行くときとかにお店などは少ないけど楽しく過ごせている。
	何もない方がかえって良い。
	高速道路の開通でアクセスが以前に比べ楽になった。
	カフェや飲食店もあるし、程良い。
	最低限、生活には困らない。
	近くにスーパーがたくさんある。
	ゴミの分別がしやすい。
	ちょこっと買い物行くのに近場にて短時間で済ませられる。
	都会過ぎず、田舎過ぎない。
41.42	比較的に治安が良いと思っている。
20 歳代	車があればなんとかなるため。
	全部が良い!
	車で数分のところにスーパーがあるため、日常生活に不便はない。また、ホームセ
	ンターやネット環境、その他生活する上で欠かせないものは手に入る。さらに、飲
	食店や本屋などの嗜好品・娯楽品も無くはないため、住みにくいことは無い。
	お店が多く良い。
	寿町を中心街とした車社会が形成されていて、必要なものを手に入れやすく治安も
	良い。スーパーマーケットが一つの地域に複数ある事でマーケットの独占も見られず、消費者側の選択の余地がある点についても高評価だ。
	日常生活には便利。
	大きな犯罪もなく治安がいい。
	保育園から高校まで近くにある(徒歩で行ける)。近所づきあいが安心してできる。
	学習センターや健康プラザ内の子育て支援が充実している。また、飲食店や日常品
	購入店が充実している。
	地震、水害などが少ない。
	学校が近い。
30 歳代	子どもの医療費無償化がありがたい。スーパーで買える食材が美味しい。
30 成八	都会に比べ、車の渋滞がほとんどないので、無駄な移動時間が無く時間を有効活用
	出来る。日常生活に必要な物の買い物が近場で済む。個人的な理由だが、家族が近
	くに住んでいる為子育てに協力してもらえる。高速にすぐ乗れるので、空港などす
	ぐ行けるようになった所。
	比較的治安がいいから。
	地元なので、だいたいのことがわかってるので困ることがない。
	日常生活に必要な物が近くにある。
	生まれ育った土地なので病院や買い物に行くにも場所に迷ったりしないため。

年代	自由意見
	現在子育て中ですが、親をはじめ、友人の親や近所の方など、子どもたちの成長を
	見守ってくれているから。
	子育て支援センターが充実している。
	比較的事件も少ない気がしますし、地域によっては近隣住民とも密で安心。
	野菜や魚などが、安く買える。近所の方が、色々なものをくださる。道路が広い。
	都市部よりも密集感がなく、学校などの地域全体の位置を把握しやすいため。
	病院が近くにあり、直ぐに病院に行ける。お店が近くにあり、買い物がしやすい。
	安全である。
30 歳代	地元だから。
	買い物など不便を感じない。
	高速道路ができて生活がしやすい。
	日常生活を送る上で困ることはない。必要最低限のインフラや商店はそろってい
	大手スーパーがいくつかあるので、日常の買い物に困らない。交通も今は車を運転してるので特に不便も感じない。
	きによっていていている。 であっていていている。 であっていていている。
	食材が素晴らしい。
	広々としているから。
	自然豊かで、穏やかな環境がいい。自家用車が必須ですが、お店なども多く、買い
	物など不便に感じるところはない。
	道路や除草作業の整備が進んでいますが、一時停止や信号が変わるときに止まらず
	にドライバーがいてヒヤッとすることがある。事故が起こる前に対策をお願いした
	い。 希望する保育園に中途入園することができ、とても助かった。公園や室内の広場的
	な所も多く、いいと思う。産婦人科は少ないが、他は一通りあって安心だと思う。
	発達支援の施設は大隅に1施設だけだと聞いたことがあるが、大変ありがたい。ダ
	イワが閉店したのは残念ですが、日常生活での買い物はスーパーや小売店も多く、
	また、飲食店も多いので便利。
	老後を考えても、病院やスーパーがタクシーで行ける範囲にあるため、全て OK だと思っている。
	生まれ育った場所であり、慣れているから。
40 歳代	実家が近いから。
	交通機関も近くて、お店、コンビニも近い。
	自動車道ができたことで県外、市外への移動がしやすくなったから。
	出身地なので慣れ親しんでいるから
	日常生活に困らない程度にスーパーや飲食店などあるから。
	渋滞しない。
	子育てしやすい環境にある。子どもが ASD だが療育や日中一時を利用させてもら
	えて助かっている。専業主婦なこともあり、平日はワンオペ育児だが周りに助けて
	もらって生きていけている。
	特に不便を感じない(分からない)から。
	街でも無く田舎でもない。生活には、困らない。
	,

年代	自由意見
	買い物する場所が近くにある。学校や幼稚園が近い。渋滞がない。
	町がコンパクト。自然がたくさんある。車の交通量もそんなにないので、渋滞の心
	配がない。 物価の安さ。特に野菜と肉。
	平日でも車が混むこともなく、ストレスなく運転できる。
	地元が落ち着く場所である。
	実家に近い。
40 歳代	普段生活する分には問題ないから。
10 ////	大きな商業施設には恵まれないが、通勤・通学、買い物、病院、銀行等 が車で 10
	分程度の距離に点在しているため 日常生活を送るにはとても便利なこと。
	市街地に近い場所にも自然が残されており、憩いの場となっている。駐車スペースのある商業施設等もあり生活するには困らない環境である。車を走らせれば山や海
	いめる商業地設等もめり生活するには凶らない環境とめる。単を足らせれば山や海 にアクセス出来、最近では道路整備も進んで他の地域に行きやすくなっている。
	少子化の影響もあるかもしれないが、暴走族や半グレ集団がほぼ活動しておらず、
	治安がいい。
	大きい犯罪が少なく、安心して子育てができる。
	食べ物が美味しい。
	町全体がコンパクトに集約されているので、便利。
	歩いていける距離に買い物をする店があるから。 新鮮でおいしい野菜、肉、魚が安くて食べられる。都市部のようにあらゆる場面で
	特ち時間が少ない。自然が多い。
	生活圏内が安全で平和に暮らせ、贅沢を言わなければ買い物、病院、役所などが近
	くて住みやすいです。 子供が小学生のときに引っ越してきましたが、緑も多く、わりと田舎で伸び伸び育
	てられたからです。
	大規模災害も少なく、公園も多いことから子育てしやすい。
	だんだん栄えてきて日常生活に不便をあまり感じない。
	土地代が安い。都市部に比べ、電気工事や建築関連のサービス代金が安いと感じ
50 歳代	る。 生活に必要なものは、おおむね入手可能だし、都会に比べれば食費などの生活費は
りし 尿行し	安く済む。
	小学校、中学校、ディスカウントドラッグストア、コンビニ、病院が徒歩圏内に有
	り、図書館やスポーツ施設も有る。勤め先まで渋滞も無い。
	地域住民の方(市役所職員)が率先して子供会活動などを盛り上げて下さり、育児 期間が楽しかった。その方を見習い、ゴミステーション整理などできることを頑張
	っている。
	実家に近いから
	実家があり、生まれ育ったから。
	自然が豊かだから。静かだから。
	自宅設定がしやすい。
	寒くなく海山に恵まれて治安も悪くないので安心して散歩に出かけられる。高速道
	路もそこそこ利用できる。 比較的治安が良い。
	儿牧Fゾf□头//*尺V '。

年代	自由意見
	程よい田舎感。
	のどかな田舎暮らしができる。空気がきれいで海も近く、釣りなども楽しめる。地
	域住民のつながり・連帯がある。
50 歳代	地価が安いので住宅が購入しやすい。住宅が密集してないので圧迫感がない。道が関するようなない。
	混まない 自然が多く子育て環境がいい。ゴルフをする環境が最高(練習場やミニコースが安価) これは全国的に見てもよい。肉魚が新鮮で安い。
	住みやすいというより、鹿屋市以外に住んだ事がないため、比較ができません。た
	だ、住みにくいとも思っていません。
	現在の年齢では住みやすいと感じるが、子育ての時や高齢になった際は分からない。空港まで時間を要することに少し困る。
	で、全色まで時間を安することに少し困る。 鹿屋市や霧島市、曽於市などに行きやすい。
	病院や必要な物を買い忘れた時など、近くに何件かあるため便利。
	少しうるさい時もあるが、安心。
	田舎での暮らしは、自給自足の生活に近く、給料が低くてもやりくりしやすい。ま
	一面音での春らしは、日稲日足の生活に近く、福春が低くてもやりくりしくすい。ました、介護施設も多く、サービスを受けることで高齢者も家族も助かる。
	自家用車を所有していれば、道路が整備されているので便利。
	慣れたため。
	耕作放棄地の草刈り、管理に力を入れてほしい。
	今、住んでいる地域は安全安心であり、交通機関は自家用車で自ら運転し近くのス
	ーパーへ買い出しに行けるので、不便はない。しかし、出来なくなった時を考える
	と不安はある。移動スーパーがあればと思うことがある。
	住みやすい一番の理由は、知人、友人、家族が住んでいるから。
	鹿屋はバラ園以外、行くところが限られています。バラ園も市民は割引があるとか あればいつでも行けます。
60 歳代	人が優しい。習い事が色々な所で出来る。
00 ////	職場選択しやすい。
	近くに自然は沢山あり、町がコンパクトだから移動にも時間がかからず鹿屋にいる
	分は不便なく生活できる。
	農作物が豊富で新鮮な物を購入できるところに魅力を感じています。また医療機関
	も充実しているので老後も安心して暮らせる町だと思います。
	生まれ育った場所だから。
	(鹿屋市で生まれ) 住み慣れた町だから。
	実家があるため。
	元自衛官、防衛省を活用すべき。
	昔から住んでいるので、慣れている。
	近辺にスーパー、ホームセンターがあること。
	生まれ育った所だから。
	比較的、物価が安い
	買い物や、食事等車での移動がスムーズであります。
	今、住んでいる場所から中心街が近いので、あらゆる面で便利です。
70 歳代	まわりが農業なので食費がかからない。
	自宅があるから。

年代	自由意見
	家から買い物や病院が近く、静かで住みやすい。
	転入して半年であり、場所を決めて住居を指定した。市については、よく把握できていないが、住みやすい。
	特に串良町の道路はいい。
	高齢者施設がたくさんあり、近くに病院もある。買い物も近くにあるので便利。
	スーパーやコンビニが近くにあり便利である。
	週6回プール利用で健康を保てています。ストレス解消にもなり、感謝です。
=0 IF /I	主人の定年を迎え、地元に帰る事も考えましたが、鹿屋に終の住処を決めました。 転勤奥様講座を通じお友達も出来、加工室も長年利用させていただき大変有りたが ったです。
70 歳代	住めば都、自然美。
	道路左右の所にカヤが大きくはえて見通しの悪いところが多すぎです。数十年前は 市の方できれいに取り除いてくれる「市隊の方々がいて鹿屋の町でした。」
	高齢者が多いが、声掛けや近所付き合いが良く、落ち着ける。
	コンクリートでなくて土なので散歩しやすいし、日当たりの良いので洗濯物もよく 乾く。バス停が近いので便利である。
	まちが遠いので、買い物、病院等が大変になると思います。車に乗れるときは良い のですが、年を取るにつれて大変になると思う。
	医療機関が多いので何かあった時に助かります。
	住宅地であり近くに店等もあり、静かで生活しやすい。
	スーパーなどが多く、色々見て回れる。
	鹿屋は高齢者が多く、一人で生活している方も多いことから、地域の方々に助けて
	もらわない場面もある。オレンジカフェの設置や民生委員の方々と協力して安心し て暮らせるような町にしてほしい。
	くるりんバスをもう少し多くを回れるようにしてもらいたい。特にニシムタへの。
	免許証を返納したら買い物に行く足がない。バス等(くるりんバス)を増やしてほ
80 歳以上	しい。
	街灯が多く、夜も安心して暮らせる。
	鹿屋包括支援センターの声掛けを頻繁にしてもらえたらいい。
	現在住んでいる地域は災害が起こらない。
	鹿屋市周辺の地域に比べ生活環境が良く住みやすい。
	高齢者に対する費用等が高く感じます。
	若者(U・I ターン)を呼び戻す、活気ある鹿屋市でありたい。